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Советские студенты! 
Встретим XXI съезд КПСС от

личной и хорошей учебой, актив
ным участием в общественной 
работе! 

ОРГАНИЗОВАННО НАЧАТЬ УЧЕБНЫЙ 
ГОД В СЕТИ ПОЛИТИЧЕСКОГО 

ПРОСВЕЩЕНИЯ 
8 Пошом.году'партийная организация провела ряд меро-

•furou в результате которых коммунисты, студенты, боль-
•КТК) преподавателей и. значительная часть с л у жа щи х н 

,и ч и..-.: ни - ли гута повысили свое марксистско-лемин-
4;».. H . i i i i i r Успешно работали теоретические семинары 

И» фиософин,-политической экономии, конкретной экономике, 
1...»»,« :: и м и гической, экономике и текущей политике. Всего 
:••» :: . •• • sni-i .v>r>• просвещении охватывалось 215. человек. 
Ыюя парао м а м и студенты по сагладеяию .магрмсиэмом-леюи-
•шкм Росту политического просвещения во многом содей-
споилн .'ИЩИ проводимые институтским лекторием. 

партийного просвещения были и серьезные недо-
•I:K е собрание предложило партбюро обеспечить 

*.дм гщатсльную подготовку к новому учебному году* 
рь мы накануне нового учебного года в сети полити-

«камо просвещения. Все наши семинары и кружки должны 
•ртшованно приступить к работе. У нас будут работать се-
миары ID философии (руководитель доцент Н. П.' Анисимова). 

: ..,: ч'ской экономии (руководитель доцент П. Л. Панасе-
шомнке и организации лесной промышленности 

(док* .;• . HI Н. В. Никитин). Продолжит свою рабо-
•• рнзмл >...-зсрсктге!га марксизма-ленинизма. Возобновляют 
рйогу кружок П) политэкономии (руководитель доцент 
И. 3 Щ .. .о и "патйггшкалы (рукч-зеритсли В. И. Тимафе-
t i i К И. Демьяновский). Создается новый кружок по основам 
«МКПма л< шшизма (руководитель Е. Ф. Алсуфьев) . С уче-
ПМ Ночных форм обучения, салюстоятельно работающих и 
П Ш т ш с т о в ' . в с е г о в сети партийного прсозещения из 'яви-
v. Krva i t i k ' ..,:,.•« и ; . / 1 2 10 человек, в числе их 125 ком-

»)«СТОв. 

Следует отметить, что комплектование кружка по основам 
«роема-ленинизма, филиала университета еще не закончено. 
Рад преподавателей и лаборантов медлит с решением вопро
са о политическом образовании. Партийным бюро факульте
та , При участии профоргов и заведующих кафедрами, надо 
« М П этот вопрос до 25 сентября. 

Начало нашей работы по дальнейшему повышению мар-
мшгтагап авизования в этом году проходит в условиях под-
txnoan партии и народа к X X I с'езду КПСС. Достойно надо 

не и нашему институту. Одной из наших 
гея организованное начало работы всех 

• •> ••• ' -чинаров и обеспечение успешной их работы в те-

•аагандистаы необходимо определить планы работы и 
•. . - шь t j i . . оми-; идейно-теоретический уровень занятий, 

•moaoe участие в них всех членов кружков и семинаров. 

П. М. ТРОФИМОВ, 
заведующий кафедрой марксизма-ленинизма. 

В е с т и с полей О п р а в д а ю т д о в е р и е 
В колхозах «Путь Октября» , «Победа» и 

« З а р я » Виноградовского района работают 
студенты первого курса лесоинженерного фа
культета , которые с первых дней со всей се
рьезностью включились в колхозные работы. 

Многие из студентов впервые прибыли на 
длительный период для работы в колхозы, 
не 'знакомы с сельсксжоаяйсгааниыми работа
ми, не владели их навыками. Но горячее же
лание помочь колхозу своевременно и без по
терь убрать урожай помогает им преодолеть 
все трудности. Большинство студентов пере-, 
выполняет н о р м ы выработки. Например , сту
денты А. Дзюблнк, А., Логинов, И. Мильчен-
ко, В. Б е л я к о в . К. Суворова и другие выра

батывают по два трудодня на вязке снопов, 
студент А. Хоботов в ы р а б а т ы в а л более чем 
по два трудодня на сенокосе. Группа студен
тов: Р. Попов, А. Ершов, Е. Колтаков . В. Ки
селев и А. Дубшевский выработали «а строи
тельстве овощехранилища за 7 дней 86 тру
додней, то есть по 17 трудодней на человека . 

Студенты, обсуждая итога своей работы за 
первую неделю, обязались улучшить свои 
результаты . 

Колхозники довольны работой студентов и 
выносят им благодарность . 

О. С У Д А К О В А , 
старший преподаватель , руководитель 

группы студентов . 

Т р у д я т с я д о б р о с о в е с т н о 
5 сентября в колхоз «Серп и молот» Че-

ревковского района приехала наша группа 
студентов факультета МТД первого и второ
го курсов. 

В первые два дня группа была размещена 
по квартирам, разбита по бригадам и предсе
дателем колхоза т . Трапезниковым ознаком
лена с задачами , которые колхозу предстоит 
выполнить в ближайшее время. А задачи 
эти таковы: убрать колосовые и картофель , 
засилосовать корма, отремонтировать живот
новодческие помещения. В своевременном 
разрешении их, как указал т. Трапезников , 

колхоз н у ж д а е т с я в помощи студентов. 
И студенты 7 сентября принялись за ра

боту. Работают они добросовестно: рано и 
дружно начинают свой рабочий день, требу
ют, чтобы весь день был заполнен работой^ 
ведут себя дисциплинированно. У всех ж е : 

лание — оказать н у ж н у ю помощь колхозу . 
После трудового дня студенты отдыхают в 

колхозном клубе, иногда собираются вместе 
играют в шашки , домино, беседуют о колхоз
ных делах. 

М. К А М А Л Ю Т Д И Н О В А , 
ассистент, руководитель группы студентов. 

Н е о б х о д и м о изжить недостатки 
Начался учебный год у сту

дентов вечернего и заочного от
деления. Более 200 студентов 
регулярно посещают вечерние 
занятия в институте, которые 
проходят строго по расписанию. 

обеспечиваются мето-
и учебной литерату-

Студенты 
цичёсвой 
рой. 

В то же время в учебе заочно
го и вечернего отделений имеет
ся много недостатков. Наряду с 
заведующими кафедрами, которые 
постоянно оказывают помощь 
студентам-заочникам, обсужда
ют на заседаниях кафедр ход 

учебы на этих отделениях, есть 
и такие, которые считают заоч
ное и вечернее обучение «обу
зой». Правда, таких очень мало, 
но они думают, что выделением 
преподавателя на заочное отде
ление, который якобы за все от
вечает, они сделали вое и их де
ло теперь сторона. 

Совершенно ненормально, ког
да некоторые преподаватели 
«забывают», что у «их 'занятия 
на вечернем отделении и не яъ-
дяются на лекции (А. И. Кур
батов), другие «спешат» закон
чить лекцию пораньше минут 

на 10—15 (К), М. Варакин, 
Е. Д. Добрынин, А. Г. Андрю-
щенко и др.). Все это отрица
тельно сказывается на учебном 
процессе, на дисциплине сту
дентов. 

Пора всему преподавательско
му коллективу института понять, 
что вечернее и заочное отделе
ния являются не менее важной 
формой подготовки специали
стов, как и с отрывом от произ
водства. 

А . С И Н Н И К О В , 
декан заочного факультета. 

IJ \ JAl K.IU1IIII Ученого ('и-
ия шглгуга был за ату-

..: .. '.••,..,( [ ы;нчкТО-
А • I! . i,i II г >гл щик'чл 
I вгтгп г и задачи «а новый 

b u i i m . исходя из задач, 
n w u i перед высшей школой. 
U U M H U U X в речи Первого сек
ции ПК КПСС 11. С. Хруще-
u и МП с'езде ВЛКСМ, указал 
• юбюШ'д'ть идти впереди 
ИШПга. обобщать ее опыт и 
• д о ш я г ь его новыми теоре-
т к ш ! исследованиями, со
ш л а re* самым возможность 
Ш шьнеитеги совершенство-
мш производства. В выпол-
*•«!! >; | задачи особое значе-
ж ирн.'Н*гает общетеоретиче-
1.1 . (. '!ивка студентов, как 

uu m специальной подготов-
п 

• ш . как укалывает Мини-
лцеа» высшего о^рааования. 
* KtMl уровень подготовки 
ШМггав По общетеоретическим 
I *taWMH.*:i'4i'pHI.IM дисципли-
ш лмпмт современным тре-
*ш1ч препода ваши е эттих 
агаоян части ведется в отвы-
* #т санрмьиыл курсов. Бы-
т» I так, что на старвих кур
ва Ш изучении специальных 
пгшлн студентам даыт про-
nrint расчетные формулы и 
•ИЛИ давать сложные, осно-

Совершенствовать учебный процесс 
(С заседания Ученого Совета) 

ванные на высшей математике. 
Очень мало на специальных кур
сах используются полученные 
студентами на первых курсах 
теоретические знания по физике 
и химии. Преподавание общете
оретических и общеинженерных 
дисциплин не всегда возбуждает 
у студентов желание применять 
их при решении специальных 
инженерных проблем. В резуль
тате у студента создается лож
ное представление о своей спе
циальности, что будто она про
ста и не требует знаний теоре
тических основ производствен
ных процессов. 

При изучении физики не при
нимается должных мер к обнов
лению лекционного материала и 
лабораторных работ. В програм
ме' не отражаются многие важ
нейшие вопросы современной фи
зики. Отаецемное учебным пла
ном в|рамя на фиаичеекий прак
тикум часто иолользуеФся не по 
нааначвкию. 

В целях улучшения препода
вания высшей математики, фи
зики, теоретической механики 
Министерство высшего образо
вания разработало специальные 

мероприятия и программы по 
преподаванию общенаучных и 
специальных дисциплин. В част
ной™, техническим вуаам (реко
мендуется вводить на старших 
курсах специальные курсы по 
высшей математике и физике. 

Отмеченные Министерством 
высшего образования недостатки 
в преподавании имеются и, в 
нашем вузе. Поэтому Ученый Со
вет в ближайшее время должен 
принять конкретные меры, на
правленные на улучшение под
готовки выпускаемых инжене
ров. 

Пемаловажное значение в под
готовке инженерных кадров име
ют в нашем вузе практические 
знания студентов. 

В настоящее время большин
ство студентов основных фа^ 
культетов не имеет должного 
опыта 'щютавойствемной работы, 
и мы обязаны его дать студен
там в процессе обучения. Для 
этот», 'прежде всего, -необходимо 
перестроить производственные 
практики, добиваясь работы сту
дентов на рабочих местах. Опыт 
прошлого года на ЛИДе и МТД 
показывает, что такие практики 

организовать можно. Весной те
кущего года наши студенты на 
26 лесозаводе, на СЦБК, в Май-
максанском порту и других 
предприятиях обслуживали про
изводственные потоки и даже 
целые смены, приобретая нуж
ные для инженера знания и не-
поюредстваино 'участвуя в ороиз-
водствавном труде. 

Надо отказаться от_экскурси
онного изучения производства, 
что часто еще бывает при на
правлении студентов на Ленин
градские, Киевские и другие 
предприятия, оде студенты ие-
занимают и не могут занимать 
рабочих мест. 

Нам нужно изменить прове
дение практики на лесохозяйст-
веяном факультете, где студенты 
направляются в лесхозы по 2—3 
человека и находятся там в роли 
наблюдателей или занимают ад
министративные должности. Пре
подаватели ЛХФ осуществляют 
об'езд лесхозов, ограничивая ру
ководство практикой одной крат
ковременной беседой с неболь
шой частью студентов. 

Воспитывая студентов на их 
непосредственном участии в тру

де, мы не должны ослаблять дру
гих форм воспитательной работы, 
в которых ведущее место дол
жен занимать преподавательский 
состав института. 

То внимание, которое в про
шлом году уделялось кафедрам 
общественных наук, оказало по
ложительное на них влияние. 
Но и сейчас еще в ярапоцавалши 
истории КПСС, политической 
экономии, философии есть недо
статки. 

Перед нами стоит задача 
впредь улучшать идейно-воспи
тательную работу, устранить 
недостатки, отмеченные в про
шлый год в решении бюро Ар
хангельского обкома КПСС. 

Паша учебная и воспитатель
ная работа должна оказывать по
вседневное влияние на взгляды 
студентов, на их настроение, на 
их моральный облик. 

Перед преподавательским кол
лективом стоят большие задачи 
в деле развертывания научно-ис
следовательской работы, от ко
торой зависит успешная подго
товка специалистов. 

Широкие научные исследова
ния дадут возможность быстрому 
DOCTV квалификации наших на
учных кадров и создадут усло
вия для дальнейшего повыше
ния качества подготовки инже
неров. 
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2. Н А Ш Т Е М П 23 сентября 1958 года, 

§ о- о о 
X _ о-

CD о 
О Э — 

I § 5 § 
о I » * 
о J 3 5 i 
•н о 
о 
х f° о> х 

•< Е 50 Ч 
X = « 
о s W ^ 

* а ы 
ш ы >< " с. X g X CD 1 3 « о и е л а 

H I T . 
о- X С ^ 

* 1 х Я 
s 3 2 

I о > « • 
raS 1 ' з э » w : 
° * Ж 1 

з а 0 1 ' 
>< s ; 
о - ч 
ы X X 
—I CD CD 
°" ы И 
Я ы 3 

=0 о В) => х 1 

Е 3 ж 

I f I I 
in * w 

•п 
О 

а - в 

ш 0" 

CD " l 
S 4 2 

5 1 о 
•а 

НАШ ДОРОГОЙ ЮБИЛЯР 

1 

Славный трудовой путь прошла Лидия 
Алексеевна Селезнева . 

Всю свою долгую трудовую деятельность 
Л и д и я Алексеевна посвятила благородной за
даче просвещения молодого поколения. 

Б о л е е четверти века работала Л и д и я Алек
сеевна в нашем институте в должности 
старшего преподавателя и з аведующей ка
федрой иностранных я з ы к о в . За это время 
она обучила не одну сотню студентов и аспи
рантов. Немало наших преподавателей подго
товились под ее руководством к сдаче кан
дидатских экзаменов по иностранному я з ы к у . 

Л и д и я Алексеевна зарекомендовала себя 
опытным руководителем и организатором, от
личным педагогом и методистом, у м е л ы м вос
питателем, живо откликающимся на все но
вое прогрессивное. 

Высокоэрудированная , в л а д е ю щ а я несколь
кими иностранными языками, Л и д и я Алексе
евна всегда охотно делилась своими знания
ми и о к а з ы в а л а неоценимую помощь молодым 
преподавателям к а ф е д р ы . Мы уверены, что 
и сейчас, выйдя на пенсию, Л и д и я Алексеев
на останется для нас чутким и отзывчивым 
т< з арищем, и мы всегда найдем у нее нуж
ную помощь и добрый совет. 

Всегда бодрая и энергичная (несмотря на 
свою болезнь, о которой многие и не подо
зревали) , Лидия Алексеевна я в л я л а с ь для 
нас, преподавателей руководимой ею ка
ф е д р ы , примером трудолюбия и трудоспо
собности. 

В институте Лидия Алексеевна всеми ува
ж а е м ы й человек. Она пользуется заслужен
ным авторитетом и любовью студентов, аспи
рантов, преподавателей и всего коллектива 
института. 

Сегодня, 'В день Вашего славного 65-летне
го юбилея, хочется от души п о ж е л а т ь Вам, 

IS* 

дорогая Лидия Алексеевна , здоровья , бодро
сти и заслуженного , счастливого отдыха. 

СОТРУДНИКИ К А Ф Е Д Р Ы 
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х Я З Ы К О В . 

С орок лет научно-педагогической деятельнсти 
В августе исполнилось 70 лет со дня рож

дения и 40 лет научно-педагогической дея-
V тельности 'заведующего кафедрой высшей ма

тематики кандидата экономических наук Ан
дрея Николаевича Дьячмова. 

Десяти лет Андрей Николаевич остался 
без родителей. Летом он работал по найму, а 
зимой продолжал учебу. Еще в 1907 году он 
стал работать учителем арифметики. В 1915 
году он поступил учиться в Юрьевский уни
верситет. Во время войны учеба была прер
вана. Лишь в 1924 году ему удалюсь закон
чить Ленинградский университет по физико-
математическому факультету . Почти 12 лет 
Андрей Николаевич работал в органах ста
тистического управления Севера. 

В нашем институте Андрей Николаевич 
трудится у ж е 28 лет на кафедре математики, 
с 1941 г. з аведующим кафедрой. 

Андрей Николаевич один из организато
ров советских органов учета и статистики 
Архангельской губернии. Ему принадлежит 
свыше 30 научных работ по статистике и 
истории Севера. Он видный знаток истории и 
экономики Севера. Много труда Андрей Ни
колаевич приложил делу математической 
подготовки инженерных кадров. Преподава
тели и студенты знают его, как требователь
ного к себе и к другим, хорошо знающего 
свое дело-, работника высшей школы. 

Оценивая многолетний труд Андрея Нико
лаевича, его заслуги и постоянную заботу об 
улучшении дела математического образова
ния кадров, Советское правительство в 1949 
году наградило его орденом Трудового Крас
ного Знамени 

Андрей Николаевич и поныне на своем ' 
благородном посту. Пожелаем * ему доброго 
здоровья и дальнейшей успешной работы на 
благо нашей Родины. 

Доценты П. Т Р О Ф И М О В , 
И. ГОЛОСОВКЕР, 

Т. МЕДЯНЦЕВА, А. СИННИКОВ. 

ПервЫе итоги семинарских 
з а н я т и и 

С 1 сентября начались за
нятия на вечернем и заочном 
отделениях нашего института. 
Проведенные лекции и семина
ры показывают, какое огромное 
желание у нашей советской 
молодежи повышать свои зна
ния без отрыва от производст
ва. 

Студенты ' заочники и вечер
ники I и II курсов хорошо по
сещают лекции и добросовест
но готовятся к семинарским за
нятиям. Студенты-заочники са
ми из'квилн желание, вместо 
написания контрольных работ, 
посещать семинарские занятия 
и принимать в них активное 
участие. Первые семинарские 
занятия на первых курсах про
водились 16 сентября по Ма
нифесту Коммунистической 
партии К. Маркса и Ф. Энгель
са. Подавляющая часть студен
тов пришла на занятия подго
товленной. Так в I группе из 
27 человек, присутствующих на 
семинаре, выступало 9 чело
век. Следует отметить выступ
ления тт. Овчинникова Л. А., 
который очень обстоятельно из
ложил вопрос об основных 
противоречиях капитализма, 
Юрченко С. Ф — об историче
ской роли пролетариата. Хоро
шими были выступления сту
дентов Валенко, Шилкина, 
Хвиюзова и других. Во II груп

пе со всей дсбрссотсстяося 
были подготовлены выступи 
•ткя тт. Телушкиным Ш. Е.м 
вопросу: Маркс и Энгельс] 
значении классовой борьбы] 
развитии общества, Голевым 
об основных противоречиях 
питализма. 

В IV групле прекрасно в| 
ету вил студент Козишиург! 
об исторических условиях щ 
явления Манифеста КоммунИ 
отеческой партии и о трех Я 
точниках и трех составив 
частях марксизма. Хорошо вЛ 
ступали тт. Соболева Л,- И. Ж 
Р у х л о в а Н. Ф. I 

Но первые семинарские Я 
нятия выявили и существеЯ 
ные недостатки: не все, тЖ 
вившие желание их посещагя 
присутствовали. Особенно т а я 
было студентов-заочников Щ\ 
группе. К тому же ряд явим 
шихся на занятия, такие кап 
тт. Кошелева, Никитина и дрр 
гие совсем не были подготовив 
ны и получили неудовлетвом 
тельные оценки. 

Только серьезное и добм 
совестное отношение к учебе, 
умелое ее сочетание с п р о л 
водственней работой поможя 
студентам по-настоящему о в л 
деть марксистско- ленински 
теорией. 

Т, К. ПОДСТОЛЬНАЯЯ 

На снимке лаборатория кафедры древесиноведения, подгм 
товленная к практическим занятиям со студентами, которьи 
скоро возвратятся с колхозных полей. 

Фото В. Рудакова. ! 

Не пора ли заниматься 
благоустройством? 

П РОИЗВДСТ-
1 1 В Е Н Н А Я 
практика является составной 
частью подготовки инженеров 
для их будущей работы. 

В нашей стране имеются все 
условия для проведения произ
водственного обучения студен
тов на высоком уровне. 

Студенты факультета механи
ческой технологии древесины 
н роходят производственную 
практику на лесопильно-стро-
гательных. деревообделочных и 
Фанерных предприятиях. За вре-
ыя пребывания на производст
венной практике они должны 
работать на рабочих местах лесо
пильного потока и других дере-
юобделочных станках, приобре
тая соответствующие навыки в 
работе. 

Во втором семестре 1957—58 
учебного года студенты факуль
тета III курса проходили прак
тику на предприятиях Архан-

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБУЧЕНИЕ НА ФАНУЛЬТЕТЕ 
гельского промузла. IV курса на 
лесопильных заводах и на сто-
лярно-мебельных и фанерных 
предприятиях, а студенты V 
курса свою преддипломную прак
тику проходили на столярно-
мебелышх предприятиях. 

В этом году впервые на лесо
заводах 29 и 16-17 для про
хождения практики выделялись 
специальные потоки, которые 
полностью обслуживались сту
дентами, и практика прошла зна
чительно успешнее, чем в про
шлые годы. 

Студенты IV курса за время 
практики сдали квалификацион
ные пробы на рамщиков, обрез-
тиков, еортовщиков. Они не 
только успешно выполнили про
грамму практики, но и, участ
вуя в производственном процес
се, оказали помощь предприя
тиям. Кроме того, имели и ма

териальную заинтересованность, 
зарабатывая до 800 р. в месяц. 

Лучше других выполняли про
изводственные задания студен
ты В. Л. Стрекзловсвий, В. М. 
Харитонов, В. Ф. Журавлев и 
другие. 

В большинстве случаев пред
приятия хорошо принимали сту
дентов, выделяя для руководст
ва практикой опытных и знаю
щих производство инженеров. Хо
рошо организовали и руководи
ли практикой студентов инжене
ры т. Загубил .•(лесозавод 29) и 
т. Лайин (лесозавод 16-17). 

Одновременно с получением 
навыков работы на станках, сту
денты изучают все этапы произ
водственных процессов лесопи
ления, изготовления мебели и 
фанеры. 

Производственную практику 
студент проходит на одном или 

В этом- году по примеру про
шлых лет. рабочие, преподава
тели . и служащие приняли на 
себя обязательство отработать 
на благоустройстве, по- 40-чаеов. 
Однако принятое обязательство 

МТЛ двух предприяти-
ях. С пиЩ 

расширения его кругозора Р У К О 

ВОДСТВО института организует 
экскурсии . на передовые пред
приятия Архангельска, -Ленин
града, Москвы, Киева и других 
городов, где проводится практи
ка. , . 

Руководителю производствен
ной практики т. Елизаровско-
му Н. В. необходимо еще раз 
проверить реальность "имею
щихся договоров и, где это необ
ходимо, провести их перезаклю
чение. • . ' • :': . Щ, 

Учитывая особую' важность 
получения трудовых, навыков 
студентами, специальные,. • ка-., 
федры должны уделять больше: 
внимания организации и прове
дению всего комплекса прниз-: 
зодствениого обучения ь лабора
ториях и на предприятиях. 

А. А. СМИРНОВ, 
декан факультета МТД: 

не- выполняется. Весной б ы л 
организовано несколько воскщ 
ников. После этого всякая p a l 
та по благоустройству законе 
лась: Из 8 тысяч часов но плащ 
преподавателями, ' рабочими щ 
елужлщизй! отработано всей 
лишь ок'йао 2 тысяч. 

.Местный комитет и хозяйя 
венная часть института совей 
Шенно не принимают ника.ш 
мер по организации благоус 
ройства. Решение партий» 
бюро института -от 3 сентяб] 
месткомом не выполняется. Се: 
час, , когда имеются все 6да|| 
приятные условия, можно бы! 
бы очень много сделать по б.да; 
устройству. Не пора ли. тт. 
пйп ,11. И. и Правилов М, П. з 
пяться благоустройством? 
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